

Introducción

El programa Safe Quality Food (SQF) está reconocido por los minoristas de alimentos, los proveedores de servicios alimentarios y los compradores de todo el mundo como un sistema de gestión de la inocuidad alimentaria riguroso y confiable. El programa sigue los requisitos establecidos por organizaciones reconocidas internacionalmente, como la Iniciativa Mundial de Inocuidad Alimentaria (GFSI). El SQFI utiliza los comentarios de las partes interesadas para desarrollar programas que se centran en la inocuidad y la calidad de los alimentos a lo largo de la cadena de suministro. La edición 9 del Código SQF se publicó en octubre de 2020 y sus auditorías comenzaron el 24 de mayo de 2021.

Propósito y alcance de los documentos Guía SQF

El propósito de la serie de los documentos guía de SQF es ayudar a los sitios a diseñar, desarrollar, documentar, implementar y mantener un sistema de inocuidad alimentaria SQF utilizando los códigos de calidad o inocuidad alimentaria SQF.

Los documentos guía son específicos para cada tema y proporcionan orientación sobre la intención de los requisitos del Código identificados en el documento. Esto alienta al usuario a ver los requisitos del Código como programas que apoyan un enfoque de sistemas en lugar de un enfoque de lista de verificación. Las guías centradas en el tema también permiten al Instituto SQF ser más flexible y oportuno en el desarrollo de nuevas guías para elementos adicionales del sistema o cuestiones emergentes.

La guía está destinada a apoyar los Códigos SQF, pero no los sustituye. No es un documento auditable, ni es definitivo y aplicable en todas las situaciones. Los centros, consultores, formadores y auditores deben comprender los riesgos de una categoría determinada y ser capaces de aplicar la intención de los Códigos SQF para controlar eficazmente esos riesgos.

Cómo utilizar los documentos guía de SQF.

La guía debe utilizarse como recurso para comprender e interpretar mejor los requisitos del Código SQF.

Las guías deben utilizarse como una herramienta dinámica en la que el usuario actualiza sus conocimientos con información adicional, pautas de la industria e información relevante para un sector en específico.

Ejemplos de cómo se puede utilizar la guía:

- Guía de interpretación
- Herramienta de auditoría interna
- Mejorar la formación interna
- Suplemento para la formación externa

En la siguiente página se explica la disposición y el diseño de los Documentos de Orientación SQF.

Formato de los documentos guía de SQF

Los documentos guía SQF fueron diseñados para proporcionar la información clave para el programa o tema de inocuidad o calidad alimentaria.

Cada documento guía se titula con el tema del Código SQF e incluye la fecha en que el documento guía fue desarrollado o revisado. Cada documento guía contiene la siguiente información:

Definición

Por lo general, la definición provendrá del Glosario del Código SQF que se encuentra en el Apéndice 2.

Requisitos del código aplicable

Referencia a los requisitos del Código SQF que se ven afectados por el tema. Los requisitos del Código SQF están interrelacionados, y esta sección identifica los requisitos del Código que son relevantes para el tema.

Revisar los términos del glosario

El Glosario del Código SQF que se encuentra en el Apéndice 2 es un recurso útil para entender la terminología del Código. En esta sección se citan otros términos del glosario que se pueden consultar.

Orientación sobre la implementación y la auditoría

En esta sección se incluirán los comentarios interpretativos y se incluirán sugerencias de lo que podría hacer el sitio para documentar y aplicar este tema. Esta información no se considera absoluta y puede no aplicarse en todas las situaciones. Su objetivo es proporcionar una guía e interpretación.

REO - Un camino a las auditorías (Registros, Entrevistas y Observaciones)

En esta sección se incluye una tabla que resume los registros, entrevistas y observaciones que ayudarían a preparar, implementar y revisar el tema del Código SQF. Esta no es una lista absoluta y debe ser utilizada como un documento de trabajo por el usuario (por ejemplo, el sitio, el auditor, el consultor, el entrenador) a medida que avanza en su viaje de inocuidad alimentaria.

Referencias adicionales

En esta sección se incluyen enlaces a libros, sitios web, documentos, plantillas, seminarios web, etc., para proporcionar recursos adicionales sobre el tema. No se trata en absoluto de una lista oficial o absoluta.